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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
BUSCARÁN QUE HAYA AL MENOS UN DIPUTADO INDÍGENA EN LA PRÓXIMA LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo 
La coordinadora de la bancada del PRI, diputada Abigail Arredondo Ramos, informó que se sigue trabajando en la 
reforma electoral y aun cuando enviaron iniciativas el IEEQ y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, la idea 
es presentar una sola iniciativa. Uno de los temas principales es que haya al menos un diputado indígena en la 
siguiente Legislatura, sea por el voto mayoritario o por la vía plurinominal. Indicó la legisladora que ese uno de los 
temas de fondo, la participación de personas indígenas que puedan ser electos y no es tema a contentillo, hay una 
sentencia donde se establece que tienen que tener un espacio en los Congresos estatales las personas indígenas. En 
el caso de Querétaro los municipios con mayor número de indígenas son Amealco, Tolimán, Ezequiel Montes y 
Cadereyta. Se está trabajando para ver cómo garantizar la participación y representación de las personas 
indígenas. En el Congreso al menos un diputado y en los Ayuntamientos aún no se define cuántos, añadió, ya que 
han sido diversas las propuestas que se están analizando. Lo cierto es que en la próxima elección tendrá que 
incluirse a las personas indígenas en los diferentes puestos de elección popular. Otro tema es el voto de los 
mexicanos en el extranjero. Actualmente la Constitución lo prevé, pero es necesario dejarlo asentado en la Ley 
Electoral. Se tiene que garantizar la posibilidad en la plataforma del INE y asegurar que son personas que existen y 
tienen una liga con el estado. Al respecto, la diputada Abigail comentó que son alrededor de 3 mil 500 votos los que 
se pueden obtener de los migrantes que viven en los Estados Unidos, que tienen su registro. Urge que la reforma se 
lleve a cabo en mayor porque de ahí el IEEQ y el TEEQ, tendrán que trabajar en toda la nueva reglamentación, 
donde estará el detalle de cómo se va a operar y como serán los padrones. Por otro lado, Arredondo Ramos 
comentó que la violencia política ya está prevista en la Constitución, pero para que se pueda evitar y no quede 
como letra muerta se tiene que incluir en la reforma electoral y penal, con la idea que se contemplen más 
sanciones a quienes la ejerzan. Es importante que el tema de la violencia política se contemple en la Ley Electoral, 
pero aún no se aterriza, sobre todo porque en la elección pasada se habló mucho de protocolos de violencia, pero si 
los órganos electorales no lo tienen contemplado en sus propias leyes difícil que se puede concretar la ley. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/04/19/buscaran-que-haya-al-menos-un-diputado-indigena-en-la-
proxima-legislatura/ 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PRI 
 
PAUL OSPITAL ENTREGA APOYOS A FAMILIAS 
Por Anaid Mendoza 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital, entregó despensas, en apoyo a 
familias queretanas que están en crisis económica ante la contingencia sanitaria por el Covid-19. A través de sus 
redes sociales, el líder de los priistas en el estado posteó las visitas que ha realizado en diversas colonias de la 
entidad, quien aseguró que en Querétaro se puede salir adelante con ayuda de todos. (DQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PIDE PANCHO DENUNCIAR MAL USO DE PROGRAMAS 
El gobernador Francisco Domínguez pidió a la ciudadanía denunciar a quienes pretendan engañar con la entrega 
de apoyos alimentarios, cualquier abuso o mal ejercicio por parte de terceros con este programa emergente. (DQ, 
principal) 
 
N: NO A LOS ABUSOS  
El gobernador Francisco Domínguez pidió a la ciudadanía que denuncie cualquier abuso o mal ejercicio por parte 
de terceros que pretendan engañar con la entrega de apoyos alimentario. (N, principal) 
 
EUQ: VULNERABLES A COVID-19, 26.32% DE LOS QUERETANOS 
En Querétaro el 26.32% de la población mayor de 20 años están en situación de riesgo debido a que padecen 
obesidad. Por lo que es más susceptible a complicaciones respiratorias del Covid-19, informó la UNAM. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS PIDE DENUNCIAR ANOMALÍAS EN LOS APOYOS 
El gobernador Francisco Domínguez pidió a la ciudadanía que denuncie cualquier abuso o mal ejercicio por parte 
de terceros que pretendan engañar con la entrega de apoyos alimentarios. Aclaró que los apoyos sociales del 
gobierno del estado y los municipios se entregan de manera directa a los beneficiarios, casa por casa, y no tienen 
mayores condicionamientos. Invitó a las familias queretanas que requieran el apoyo a inscribirse a través del call 
center estatal 442 101 52 05 y en el micrositio covid19.queretaro.gob.mx donde también se pueden consultar las 
bases y reglas de operación del programa. (EUQ, AM, Q) 
 
QUERÉTARO CON 86 CASOS DE ENFERMEDAD COVID-19 
La SESEQ informa que en el estado se suman seis casos de enfermedad por COVID-19; se trata de tres mujeres de 
47, 48 y 57 años de edad y tres hombres de 22, 51 y 53 años. Se tiene un registro acumulado de 86 casos de COVID-
19, 41 son mujeres (48%) y 45 hombres (52%), cuyas edades oscilan entre 13 y 97 años. Se ha dado de alta 
sanitaria a 29 pacientes, 34 tienen sintomatología leve y continúan con aislamiento y manejo en su domicilio, hay 
11 hospitalizados de los cuales seis se encuentran graves y se han registrado seis defunciones. (N, AM) 
 
GUÍA BIOÉTICA VOLVERÁ A SER REVISADA: MPR 
Por Diego Rivera 
Sobre la polémica medida difundida por la federación que marca que se debe priorizar a pacientes jóvenes encima 
de los adultos mayores en el tema de covid19, la directora de servicios de Salud, Martina Pérez indicó: “se va a 
revisar nuevamente y se va a subir con el Consejo Nacional, y una vez ajustado regrese los estados”. (N) 
 
ENTRE APLAUSOS Y GLOBOS PERSONAL MÉDICO DEL HOSPITAL GENERAL CELEBRAN ALTA DE UN 
PACIENTE CON COVID-19 
Con júbilo y alegría fue despedido del hospital general un paciente que superó el COVID-19, personal médico 
festejó que fue dado de alta entre aplausos, globos y muestras de afecto le desearon una pronta recuperación total. 
En video difundido en redes sociales se puede apreciar al hombre recuperado en una camilla como es trasladado 



 
 

DOMINGO 19 DE ABRIL DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

por los pasillos del nosocomio para posteriormente ser dado de alta. El alta médica se registró en el hospital 
general de Querétaro, donde el personal médico y enfermeras realizaron un paseíllo al paciente, algunos incluso 
portando globos en señal de aliento al paso de la camilla en que fue retirado el adulto mayor del nosocomio. (EUQ, 
ADN) 
 
RECONOCEN LABOR DE VIGILANTES CIUDADANOS 
Los vigilantes ciudadanos han sido recibidos con los brazos abiertos por la sociedad queretana que acata las 
recomendaciones que les dan, y en algunos casos hasta los felicitan por su labor que contribuye a la detención de la 
propagación del covid19. (N) 
 
NECESARIO REFORZAR HIDRATACIÓN 
En la Jornada Nacional de Sana Distancia y como parte del Programa Temporal de calor, la SESEQ exhortó a la 
población a quedarse en casa, si no es necesario salir. La dependencia recordó que estamos ante una contingencia 
en las que es necesario aplicar medidas preventivas para evitar enfermedades diarreicas, golpes de calor, 
deshidratación y Covid-19. (ESSJR) 
 
DESARROLLA UPQ PLATAFORMA DIGITAL PARA FORTALECER LA ECONOMÍA LOCAL 
Académicos de la UPQ, junto a un experto en computación, desarrollaron la página en línea ‘Andivi’ cuyo objetivo 
es brindar a pequeños comercios, negocios, fruterías, tiendas de abarrotes y restaurantes en el estado una 
plataforma digital para la difusión y mayor alcance de sus productos. Mediante la dirección web 
www.queretaro.andivi.ai cualquier comercio de este giro puede darse de alta y poner sus servicios a disposición de 
los usuarios de la plataforma. (AM) 
 
CONTINUARÁN LAS ALTAS TEMPERATURAS 
Por Jaharia Lara 
Derivado del sistema de alta presión que se presenta en los niveles medios de la atmósfera, se mantendrán las 
altas temperaturas para Querétaro, informó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, quien reiteró el llamado a la 
población a mantenerse en sus hogares ante la emergencia sanitaria. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EN QUERÉTARO NO OPERA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA 
Por Leticia Jaramillo 
Sobre las supuestas intenciones de sobornar a la población y a los negocios por parte de organizaciones criminales, 
el diputado Roberto Cabrera informó que estos intentos de extorsión ya tienen mucho tiempo en Querétaro, pero 
aquí no está operando la delincuencia organizada, como sí ocurre en ciudades vecinas como Celaya. (N) 
 
ANALIZARÁN SANCIONES MÁS SEVERAS PARA QUIÉN AGREDA A PERSONAL DE LA SALUD EN QUERÉTARO 
Por Nancy Burgos 
Al momento no existe un delito que tipifique las agresiones contra el personal que labora en el área de la salud, sin 
embargo, ante los hechos ocurridos por la contingencia de COVID-19 en donde se han visto agresiones físicas y 
verbales, podría considerarse su análisis para incluirse en el código penal, sostuvo el diputado Roberto Cabrera 
Valencia, Presidente de la Comisión de Seguridad y Protección Civil en el Congreso Local. (ADN) 
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INNECESARIO DISCUTIR LEY DE AMNISTÍA: MURGUÍA 
Con las condiciones de urgencia sanitaria que existen con el COVID-19, es innecesario sesionar para discutir la Ley 
de Amnistía, enfatizó la senadora del PAN, Guadalupe Murguía. Fue hace unos días, cuando el presidente AMLO 
instó a aprobar la Ley de Amnistía para liberar a prisioneros que pudieran estar en riesgo de contagio y este lunes 
20 de abril, se prevé que discuta el Senado de la República dicho proyecto de ley. (DQ, CI) 
 

MUNICIPIOS 
 
A SALVO 3 MUNICIPIOS DE QRO. CERO CASOS POR CORONAVIRUS 
Por Daniela Montes 
La sierra de Querétaro se mantiene son casos de covid19, la mayoría se concentra en la parte sur del estado y, 
aunque Hugo Gutiérrez Gatell, Prevención y Promoción de la Salud, dio a conocer el mapa de los municipios que 
podrían integrarse a las actividades el 17 de mayo, 7 de ellos corresponden a Querétaro y que 4 ya se presentan 
sospechosos, en el estado está previsto reiniciar actividades el 1 de junio. Tolimán, Landa y San Joaquín se 
mantienen sin casos sospechosos ni confirmados. (N) 
 
ENTREGAN APOYOS A 57 COMUNIDADES 
El Municipio de Huimilpan que encabeza Leticia Servín Moya, junto con la SEDESOQ, iniciaron la entrega de apoyos 
alimentarios y sanidad a los beneficiarios del programa “Apoyo Alimentario” en las 57 comunidades de la 
demarcación. (DQ) 
 
LOS AMBULANTES SIGUEN EN LAS CALLES DE SANTA ROSA, ACUSAN 
Por Diego Rivera 
Ayer de nueva cuenta se colocaron en torno al mercado de Santa Rosa tianguistas de productos considerados como 
no esenciales, lo cual se convierte en un foco de infección, pues mientras los locatarios cumplen con las medidas 
exigidas los ambulantes operan sin ninguna restricción, aseguró el secretario general del mercado, Hebal Muñoz. 
(N) 
 
ALISTAN ESTRATEGIAS PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA EN BERNAL 
Los prestadores de servicios turísticos y las autoridades municipales alistan una serie de estrategias para reactivar 
la actividad económica en el Pueblo Mágico de Bernal, informó la directora de turismo del municipio de Ezequiel 
Montes, Jazmín Hernández. Esto luego de que durante las vacaciones de Semana Santa y el Equinoccio de 
Primavera se dejaron de percibir 18 mdp debido a la emergencia sanitaria. (Q) 
 
CADEREYTA DARÁ MIL 800 CRÉDITOS 
El municipio de Cadereyta otorgará mil 800 créditos de entre 10 y 50 mil pesos a comerciantes, tianguistas, 
taxistas y jefas de familia que se han visto afectados por la contingencia provocada por el Covid-19, confirmó el 
alcalde de la demarcación, León Enrique Bolaños, quien dijo que para este efecto su administración realizó un 
convenio con la caja Gonzalo Vega. (DQ, ESSJR) 
 
LLEVAN ALIMENTOS A LA ZONA SERRANA 
Familias con riesgo de sufrir alta vulnerabilidad económica ocasionada por la contingencia del Covid-19 en la zona 
serrana de Querétaro se beneficiaron con la entrega de paquetes alimentarios perecederos donados por empresas 
dedicadas a la agricultura protegida en el Municipio de Colón. (DQ, N) 



 
 

DOMINGO 19 DE ABRIL DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

SE SUSPENDE FIESTA CLANDESTINA EN COLONIA CARRETAS 
En atención a un reporte ciudadano, personal de la CEPC, acudió a un inmueble ubicado en la lateral del Boulevard 
Bernardo Quintana, donde solicitó apoyo de elementos policiales del municipio de Querétaro, ya que se informaba 
de una concentración de personas en una fiesta. Al arribar a la colonia Carretas, se confirmó que en un inmueble 
comercial se llevaba a cabo una convivencia y se procedió a desalojar a las personas, así como a la suspensión del 
inmueble, ya que se incumplía con las medidas de seguridad sanitarias. (N, Q) 
 
INCREMENTAN RECOMPENSA A 1 MDP PARA LOCALIZACIÓN DE HOMICIDA DE QUERÉTARO 
La FGE informó que se incrementó la recompensa para dar con el paradero de Miguel Ángel Aispurio López a quien 
se le señala como presunto partícipe en el homicidio de dos personas en los municipios de Ezequiel Montes y 
Tequisquiapan. La recompensa para quien proporcione información que permita dar con su paradero se 
incrementó de $500,000 a 1,000,000. (DQ, ESSJR, N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CREATIVIDAD E INTELIGENCIA ANTE LA CONTINGENCIA: TERESA GARCÍA 
Por Jahaira Lara 
Tras la suspensión de actividades que se mantiene desde el pasado marzo derivado de la contingencia por el 
covid19, la UAQ reporta afectaciones principalmente en ingresos que se tienen por servicios universitarios y 
productos, así lo dio conocer la rectora Teresa García. (N) 
 
UAQ REALIZARÁ PRUEBAS AL IMSS 
Debido a la positiva respuesta de los estudios que realiza la UAQ en el protocolo de estudio sobre casos de Covid-
19, en los próximos días recibirán muestras del IMSS para brindar resultados, confirmó la rectora de la UAQ, 
Teresa García Gasca. Hasta el momento la máxima casa de estudios ha analizado más de 900 tomas de muestra, de 
las cuales se está informando a los resultados que salgan reactivos, es decir positivos, a Covid-19. (DQ)  
 
APOYO DEL GOBERNADOR ES UN RESPIRO DICE CMIC 
Por Laura Banda 
Luego de señalar que se ha agudizado la problemática del sector de la construcción ante el paro de obras no 
esenciales que son revisadas por autoridades laborales y el ministerio público, el presidente de la Cmic, Álvaro 
Ugalde Ríos, reconoció como un gran apoyo para conservar los empleos, el anuncio del gobernador de que durante 
3 meses los empresarios no tendrán que pagar el Impuesto Sobre Nómina. Dijo que este anuncio da un respiro a 
los constructores y también hace sentir su cercanía con los sectores del estado, que así no se sienten abandonados. 
(DQ) 
 
PROGRAMAS DARÁN VIABILIDAD A MIPYMES 
Por Laura Banda 
Los programas de apoyo económico que anunciaron los Gobierno del Estado y el municipio de Querétaro 
permitirán a las micro, pequeñas y medianas empresas a tener viabilidad para seguir funcionando, señaló el 
presidente de la AMIQRO, José Luis Cámara Gil. (DQ)  
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ACCESO A CENTRAL DE ABASTOS SERÁ PARA MAYORISTAS  
A partir del próximo lunes la Central de Abastos de Querétaro impedirá el paso a público en general, solo podrán 
ingresar mayoristas y abarroteros, con las debidas medidas de protección y solo en camionetas o camiones. 
Armando Alcántara, coordinador administrativo de la Central de Abastos de Querétaro, explicó que se además solo 
se permitirá ingresar con cubrebocas, guantes y la debida desinfección con gel antibacterial, además de aplicar la 
sana distancia en los pasillos de este zoco. (DQ) 
 
IGNORAN LA SANA DISTANCIA 
Pese a las restricciones que anunció la Administración de la Central de Abastos, decenas de personas acudieron 
ayer a realizar sus compras. Para muchos la pandemia de Covid-19 no existe, “Dicen que es una leyenda, que 
crearon los gringos para pegarle a los chinos”, comentan algunos compradores. En el lugar es notable que pocas 
personas mantienen la sana distancia y con cubrebocas. (EUQ) 
 
LABORATORIOS SE UNEN CONTRA EL CORONAVIRUS 
Por Alma Gómez 
A finales de estos años los laboratorios Pfizer y BioNTech podrían producir millones de vacunas contra el Covid-
19. Graciela Morales, líder de Vacunas para Mercados Emergentes de Laboratorios Pfizer, informó que en este mes 
se iniciarán con las primeras pruebas de efectividad de dicha vacuna; de esta forma si los procesos de 
investigación fluyen correctamente, a finales del 2020 estaría al alcance de todos. (EUQ) 
 
GUARDIA NACIONAL RESGUARDA HOSPITALES 
Elementos de Guardia Nacional arribaron la tarde noche de ayer viernes a las instalaciones del Hospital General de 
Zona Número 3 (IMSS 3) ubicado en Paseo Central, con el fin de resguardar las instalaciones y la integridad de los 
médicos, enfermeras y el personal que ahí labora y esto derivado de las agresiones que se han presentado en otros 
puntos del país por la contingencia del Covid-19. (ESSSJR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
La UAQ desmiente ajustes a su calendario escolar. Las falsas noticias no dejan de circular en este momento en 
donde la mayoría de las actividades se encuentran suspendidas por la epidemia sanitaria del Covid-19. Pues 
resulta que en redes sociales circuló la versión que todas las universidades públicas del país retomarían clases 
hasta el mes de agosto. De inmediato, nos comentan, la UAQ desmintió el tema en sus cuentas de Facebook y 
Twitter, y adelantó que ya “se evalúa la mejor forma de reincorporarnos”. Parecería, nos dicen, que las clases no 
presenciales que ya se implementan por medio de videoconferencias en algunos programas universitarios, se 
incrementarán poco a poco. Esta casa de estudios ha enfatizado que cualquier ajuste al calendario escolar deberá 
aprobarse por el Consejo Universitario, pero por el momento no hay nada. Salen de la cuarentena. Quienes ya 
dejaron el aislamiento al que se sometieron por unos días son el alcalde capitalino Luis Nava y el senador Mauricio 
Kuri. Ambos, nos dicen, ya retomaron sus actividades en la calle y en sus respectivas oficinas, luego de que 
anunciaron a principios de este mes que se guardarían por unos días como medida preventiva debido a que habían 
tenido contacto con el gobernador FDS, quien dio positivo el 30 de marzo a la prueba del Covid-19. (EUQ 2) 
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DILEMA 
La industria automotriz que en estados sí es esencial, abrirá sus puertas a partir de mayo próximo, como es lógico, 
demanda las autopartes que se construyen en el mundo, obvio en México, donde el 80% de la producción de 
autopartes va para el mercado estadounidense… valdrá la pena dejar todo esto, aún la experiencia del gobernador 
como uno de los primeros sobrevivientes por cumplirle a los ambiciosos y feroces vecinos del norte; valdrá la pena 
arriesgar a la población o hay la certeza de regresar a las plantas, de sacar a las calles a 65 mil trabajadores. (N) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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